代々木公園にて開催され、労働者・市民8000人が参加した。

守れ フクジマと共に 9・17さようなら原発全国集会」が9月17日に東京都

さようなら原発一千万署名市民の会主催による「いのちをつなぎ くらしを

のちをつなぎ くらしを守れ

うなら 原

原

告団全国越

全国集会

働されている。

原発を認めな

い運動をさらに強めよう」。澤

「ひど

い政治が続いているが、原発 地久枝さん(作家)が、

すに発信を続けよう」

0

事故から7年半が過ぎ、圧倒

な原発反対の声を無視し

一部の利益のために再稼

して呼びかけ人の鎌田慧さん

(ルポライター) が、「福島原発



港区新橋 5-15-5 **☎**03-5403-1640 行 人 菊池忠志

空港に8千人が孤立
立、浸水や連絡橋破損で関西
立、浸水や連絡橋破損で関西 96 振東部地震で死者41人、 震度7の北海道胆

北首脳会談開催、北朝鮮が核9・19 平壌で3回目の南

極秘訓練を実施 中国海自潜水艦が南シ 9 25

原子力規制委は東海第二原 発を新基準適合と判断 発再稼働容認を決定、 石綿訴訟、 大阪高裁二審も企 働容認を決定、26日、広島高裁が伊方原

F

A

ユナイテ

ツ

ド闘争団

雇 撤

回

11

2銀座デモ

沖縄県知事選で辺

編集責任者 瀧口良二

(組合員の購読料は)組合費の中に含む

保446兆円、

9・3 17年度企業内部留子ども5百万人が死亡 に紛争や栄養失調、感染症で9・1 アフリカで20年間

国鉄労働組合中央本部 過去最高

60世帯が生活苦で災害援9・12 東日本大震災34停止で道内一斉停電 人避難、苫東厚真火力発電所 をけ

倍首相3選、改憲加速V建設 9・20 自民党総裁選で安施設廃棄の用意を表明

護資金返せず滞納のまま 業責任認め賠償

9 13

続いて、大石光

山真劫さん

(戦争させない・

ナ海で極秘訓練を実施

お知らせ

日時

18 11 月 2 日 金

所

日比谷公園

か

もめの広場 デモ出発19時

野古移設反対訴え、玉城デニ9・30 沖縄県知事選で辺

さん(福島原発刑事裁判支援 政権の方針を受けたものであ 切り捨て、整理をしたい安倍 オリンピックまでに被災者を 津波対策の必要性が分かって 認められない」。佐藤和良 が、「裁判で東電が地震・

フクシマと共に

はっきりさせる」と訴えた。 原発事故の責任を判決で で沖縄と連帯してほし な!首都圏連絡会)が、

発ライブ」が野外ステージで

第1部では「さようなら原

集会は木内みどりさん

俳

の司会で進行された。

<u></u>

え熱唱した。

第2部では、

主催者を代表

じきつよしさんが脱原発を訴 行われ、ゼロノミックスと、う

怠ったことが明らかになっ

いたのに、経営優先で対策を

原発NO!を訴える参加者 発を全廃するこ 反対し、早急に原 が、

子さん (作家) が、

「いのちと

最後に呼びかけ人の落合恵 闘いを」と呼びかけた。

土砂で埋める ん (辺野古の海を して、与儀睦美さ 連帯の挨拶と

に参加し、脱原発を沿道の ラムの仲間と共に原宿コース を行った。国労は平和フォー 谷の2コースに別れデモ行進 う」と閉会挨拶を行った。 集会後、 参加者は原宿と渋

用金庫顧問の吉団)、城南信原発訴訟原告 口・自然エネル 原毅さん (原発ゼ ギー推進連盟) 伸さん(東海第二 原発再稼働に

アジアの平和確立を当面の柱

とを求めた。

大切だ。安倍政権と対峙 っぴらだ。防衛よりも防災が 暮らしを犠牲にする政治はま

人々に訴えた。

組織拡大全国統 人でも多くの仲間を国 動

対策会議の座長に就任した 対策本部の設置と第1回対策会議及びエリア書記長 く喫緊の最重要課題である「組織拡大全国統一行動 台同会議を開催した。

事選挙とつなげて、あきらめ を許さない思いと、沖縄の知 知事は2020年3月までに ,村田弘さん (福島原発訴訟 フクシマからの訴えとし 福島県 と挨拶 仮設住 東京 限力を発揮するよう要請す となるのは組織拡大であり、 害に対するカンパにお礼を述 エリア本部・地方本部が最大 を示し、具体化させたい。基本 は一体のものであり、 菊池委員長は、西日本豪雨災 して向こう5年間のビジョン た上で、「組織・財政・運動

福島原発訴訟を訴える原告団

帰還困難地域を含め、

宅をなくす計画である。

かながわ原告団)

が、

る」と組織対策の重要性につ いて訴えた。

本部と が常に加入用紙を持ち歩くな より各地で36条協定の社員代 る」 (九州)、 ど本気の構えが求められてい 進んでいるが、過半数割れに ている。他労組への訴え、役員 に、青年を中心に拡大が続い 各エリアからは、「久しぶり 「東労組の瓦解が

> 組合員が社員代表、 表選が行われ約80か所で国労 労安委員

本部は9月20日、第87回定期全国大会の決定に基づ



第1回組織拡大全国統一 及びエリア書記長合同会議

みも進めている」(西日本)、 「昨年11月に青

一行動対策会議 場の役員が本気 年が加入した しい時こそ、 されている。 た学習会も開催 が、地区では関 要である」(四 になることが重 連労働者を集め 職厳

ど、 用者の座談会を開催するな R採用の組合員を抜擢するな 織拡大の流れを継続させた になった。春闘期から続く組 組織の整備を行い、JR採 組織拡大に向けた取り組 (東日本)、 機関役員にJ

> ちが先見の明で仲間を見つめ ないものの、国労の大先輩た

あれば患いなしとまではいか 0円。 患ってしまったら、 備え

起集会を開催した」(東海)、な 本部組織部長を招いての総決 0 道

確認、当面する行動を全体で 考え方、政策・制度要求及び 約改正交渉、年末手当要求の 課題』として、各社との労働協 起し、「組織拡大全国統一行 父省要請などの取り組みを 然災害、安全問題などでの 対策本部の設置と委員の 組織活動をみんなで考えあい さか自分がとさせないための

歳の青年が加入

応し会議を終了した。

「貨物で20

阻止、沖縄新基地建設撤回、東委員会)が、「憲法改悪の発議 9条壊すな総がかり行動実行 達 3 000万署名を 成させよう 倍9条改憲NO!

胞が見つかった」と告げられ 検査の末に医師から「がん細

た。がんを患った親族がいる

名が参加し満席となった。 催 東 年9・5集会」が9月5日に 0 民 集会の集約として、「9条の 京都文京区民センターで開 万人署名キックオフから1 ノクション主催の「300 uれ、労働者・市民400 A倍9条改憲NO!全国市

> 費用などが脳裏をかすめたも 合う以外にない▼今後の治療 る術はなく、真正面から向き

た。しかしこの現実から逃れ

思いは少なからずあったが、 ことから、いずれ自分もとの

まさか自分が…。の思いだっ

労が相互扶助・共済活動の中

のの、1984年に当時の国

会 さないという有権者の声を国 成 いる」とし、9月30日に第4次 を阻止する、発議を絶対に許 名活動は、国会での改憲発議 む 会 (東京大学)が、「3000万署 に向け精一杯署名を取り組 約を行い、引き続き目標達 に届ける大きな力になって ことが確認された。 事務局長の小森陽一教授

まだアフラックの名称は使用

していず、保険料は月額78

30年以上前に契約した当時、 TVが報じるアフラックだ。 た。今では当たり前のように きな助けを得ることが出来 早く加入していたことで、大 に取り入れたがん保険にいち

か、研修所前での新採対策、 会議でも加入挨拶を行うな 元気に活動している」(北海 川書記長から『当面する 報告がされた。 「加入には繋がっていな 運動を継承していくため、再 る国労運動の実践。まさに、ま 雇用組合員の組合費見直しな では、次世代の組合員に国労 ▼今年の第87回定期全国大会 てくれていたのは事実だろう

深めていくことを確認した▼ 据えたビジョンを早期に示 組合員一人一人が主人公であ れた、底力と言って過言ない。 国労72年間の歴史に裏打ちさ し、将来の組織や運動、財政に どを確認しつつ、5年間を見 ついて次の大会までに議論を

るのも事実だ▼今年7月、再

場面で直面してい までだが、結構な ーズといえばそれ よく使われるフレ まさか自分が 様々な場面で

弁護団報告



護

(国労弁護団常任幹事)

本日は宮里弁護士、北海道の後藤弁護士、九州の石井弁護士、そして神奈川の岡田

団として「憲法改正問題」を中心に話をさせて頂きたいと思います。 弁護士と、東京の村上弁護士と佐藤弁護士と共に出席させて頂いています。国労弁護 改憲、憲法9条の自衛隊明記ということがされた場合は、これは日本が後戻り出来な 時国会で大きな動きがあると思っておかねばなりません。 す。このなかで憲法改正問題がどうなっていくのかと言われていますが、この秋の臨 地方自治体選挙から始まって、天皇の退位と即位、さらには参議院議員選挙と続きま かと思います。青井未帆学習院大学教授がおっしゃっていた言葉ですが、「今、安倍 率直に申し上げて、現在、私たちは日本の大きな曲がり角に立っているのではない 、そういう地点に立つことになるのではないか。」といわれています。来年は統

自衛隊が5つ目の 国家機関-となる危険

亲广

条に自衛隊を明記する」と言 昨年5月3日、安倍首相は「9 的自衛権の行使を可能とする 安保法制の改定をするための 立し、施行されました。そして 閣議決定がされ、その翌年に 安保法制が強行突破されて成

全国

定 期

推進本部で憲法改正の論点の 出しました。 この間、自民党の憲法改正

っても直接の問題は憲法9条 提起されましたが、なんと言 ら「合区解消」に「教育の充実」 の素案が提起されました。 党大会の前にその取りまとめ 整理がされ、3月25日の自民 して「緊急事態条項」、それか 「自衛隊の9条への明記」、そ 内容的には4点あります。 この4つの論点というのが 憲 ら、例えば非核三原則であ たり、武器輸出禁止の原則、

働 組

の自衛隊明記の問題です。

力の不保持と交戦権の否認が あります。 項に書いてあって、2項に戦 法9条には、戦争の放棄が1

金失

4年前の7月1日に、集団

界的に見られている個別的自 というものですが、これは、世 別的自衛権というのは、攻撃、 力の行使は必要最小限度の範 武力を行使しない、そして武 衛権よりも狭く、 を追いかけてやっつけてい 武力の行使があったら、相手 防衛」の原則がありました。個 ものです。この大きな原則か って乗り込んでの武力行使は 囲だから、敵を追いかけてい しないという、いわゆる「専守 安保法制が制定される前に 日本が攻められなければ 制限された

というものが確認、維持され てきました。ところが安保法 ためのいくつかの原理・原則 国民の生命、自由、幸福追 「日本の存立を脅か

白な危険」と言いながら、アメ 求の権利を根底から覆す、明 断る理由がなくなっているの れれば、もう日本は基本的に リカがどこかで戦争を始めた

りません。今まで文民統制の か。この重大性を考えねばな 例えば自衛隊をイラク派遣が 下で国会の中で審議をして、 自衛隊が5つ目の国家機関と 員、この4つだけです。そこに 会と裁判所、そして会計検査 る機関というのは、内閣と国 して書かれた場合にどうなる さらに現行憲法に書いてあ

弁護団報告を行う福田護国労弁護団常任幹事 組織」と言ってきましたが、そ 含めて「必要最小限度の実力 ます。今までずっと自民党も すると、自衛の措置を取るた 小限度という言葉が抜けてい いう位置付けがされてしまう いうのは、基本的に9条の2 めに遂行組織である自衛隊と 改憲案をまとめました。そう 持する。」と新たに付け加える 指揮監督者とする自衛隊を保 の2の規定からは落とされて のお題目でさえ既にこの9条 条の2の条文案には、必要最 ことになります。それから、9 によって、「戦力ではない」と

アメリカから要請をさ るだとか、良いか悪いかを国

規定は、

定めるところにより内閣の首 置を取ることを妨げず、その 軸に憲法9条の2に「前条の 大会を前にして自民党憲法改 長たる内閣総理大臣を最高の を保つために必要な自衛の措 ための実力組織として法律の 今年の3月24日に、自民党 我が国の平和と独立 国および国民の安全

メディアに操作される 国民投票

りかねません。

つは女たちの会がやっている は、名古屋でも提訴され、原告 裁判所、24事件、合計7,00 家賠償請求事件、もう一つは っていく体制になります。 訴訟も含めて全国で25件を闘 を書いた青山邦夫元裁判長が ーベル物理学賞の先生や、 ってきています。8月2日に 0人近くの原告という形で闘 訟を提訴して、全国で今、 行政の差し止め訴訟、もう かかっていますが、一つは国 代理人になっています。この ラクの名古屋高裁の違憲訴訟 には、益川敏英さんというノ 東京地裁では3つの事件が 年半前に安保法制違憲訴 22 の と、最高裁総務局の人事任用 として乗り込んできました。 課長という人事の総元締めを 長官の宮崎礼壹さんだとか を行ないました。 人の尋問は既に終わって次に その直後の4月16日に原告10 に部長として着任し、裁判長 やっていた裁判官が東京地裁

合に補給船を出すことができ 法にかけてきました。憲法に できるだとか、アフガンの沖 会で議論をし、すべて特別立 |「自衛隊」を書き込んでも、 一うことです。 すが、それは本当なのかとい トルも変更しませんといいま までどおり解釈は1ミリメー

自衛隊の 意味するもの 「憲法明記」

界といったものが全部取り払 のあり方、防衛のあり方も含 といわれていたものが、日本 ための武器や装備は置かない めて根底から覆されてしま われてしまう危険性がありま 例えば相手を壊滅させる 戦争の惨禍の反省の上に

裁判で、一番進んでいた国家 どういう人が来たかという 賠償請求訴訟の事件はこの4 転換させてしまうことにもな あり方、それ自体を根本から 立った今までの日本の戦後の ました。その新しい裁判長に 月に裁判官3人全員が交代し 裁判 たのですが、裁判所は7月20 ど8人の証人の申請をしてい 半田滋さん、西谷文和さんな る安保違憲訴訟に超エリート の意思というものを見ておか いる1、500人の原告によ の場でその裁判官3人の忌 しました。私たちは直ちに で8人の証人申請を全部却 に行なわれた第8回口頭弁 刊官を送り込んできた背後 東京地裁で一番先行して 申し立てを行いました

なけ 伝 なり ねばなりません。 次の臨時国会で、憲法改正 に全く規制がないというこ ければならないのは、その りますが、今、一番問題視し 止の国民投票をすることに の発議がされた場合、憲法 問題についての広告、宣

莪典さんという方が『広告 この4月に本間龍さんと南 へ社新書から出しました。 法を殺す日』という本を

国会議員の先生、それから学

原告側からは内閣法制局元

証人をどうするか、

制されてきた色々な歯止め、



今

弁護団報告を聞く大会代議員 込む隙がないことを指摘され すると野党、反対派が広告を ていました。 やろうとしても、とても入り てしまうことが出来る。そう

とすると、ゴールデンタイム

に憲法改正の発議がされよう

のコマーシャル枠を全部抑え

民党と電通との間というの

本当に結びつきが強く、仮

た方ですが、その本の中で、自 本間さんは博報堂に勤めてい

ういう事態が起こるかという 抑えられることが出来るとな 資金が用意できる勢力がテレ 金がかかります。それだけの が、 流し続けるとなった場合にど う」、そういう広告を毎日毎日 トや有名人が出てきて、「私は るとそこに次々と有名タレン ビのゴールデンタイムの枠を 40億~130億円ぐらいのお るだけやろうとしたら、大体 タイム広告とかを影響力があ 前の国民投票運動期間が60~ 円かかると言われています ことです。 票を皆さん一緒にしましょ の間、そのスポット広告とか、 180日となっています。そ のに、大体300~500万 憲法改正に賛成です」「賛成投 に一本コマーシャルを入れる 例えば、ゴールデンタイム 憲法改正の国民投票の事

きます。 団からの報告に代えさせて頂 うことを申し上げ、国労弁護 止する闘いを皆さんと共に一 の基本的なあり方を決定する ければなりません。日本の国 うのが一つの大きな争点にな 緒に取り組んでいきたいとい 憲法9条改正、これを断固阻 らなければいけないし、しな 国民投票法をどうするかとい この秋の臨時国会は、その

(文責編集部)

務されていた東博登さん

90

亲户

爆者対策協議会福田正昭会長 会を代表して国労広島地本被

(地本執行委員長)が、「7月27

現職時代広島運転所に勤

黙祷のあと、

式典実行委員

者慰霊之碑の前で開催され

は広島市中区東白島町の山陽

述べた。

慰霊式典 (同実行委員会主催)

第46回国鉄原爆死没者広島

本線南側にある国鉄原爆死没

(広島慰霊式典)

原爆死没者慰霊式典

名・長崎216名)となった。 に向けた決意を誓った。 合祀され奉納された方々は518名(広島302 者慰霊式典が行われ、死没した方々のご冥福を祈るとともに、核兵器廃絶被爆から73周年を迎えた8月6日広島、9日長崎で第46回国鉄原爆死没

る。限られた時間の中で、多く 世も高齢の域に入りつつあ 均年令は82歳を超え、被爆二 れ、菊池会長から「被爆者の平 より、 た死没者名簿の奉納が行わ 忠志会長(本部執行委員長)に 労本部被爆者対策協議会菊池 御遺族代表渡辺茂子様と国 302名の氏名を記し

く核兵器のない世界を実現し なくてはならない」と式辞を 歳)が亡くなられた。一刻も早 をあらためてここに誓う」と、 ならない。核兵器廃絶の決意 の課題の解決を急がなければ 追悼の辞が述べられた。

原爆死没者慰霊碑建立世話人 社大上雅弘人事課長 た。続いて、JR西日本広島支 様が慰霊碑に献花を行なっ 平和記念資料館館長の畑口實 と、御遺族を代表して、元広島 からのメッセージ紹介のあ 彦広島県知事、瀬戸高行国鉄 西労組 した。

ない、 店長、中国ジェイアールバス たむけた。 藤井真一人事課長、東白島町 本部荻山市朗執行委員長、 列者など全員が慰霊碑に花を 内会岡本征宏会長が献花を行 R貨物広島支店中村卓哉副支 御遺族参列者・一般参

関車のうた」を演奏、最後に全 国鉄広島ナッパーズが

「西日本豪

者・市民4800人が参加した。

19日に東京都日比谷野外音楽堂にて開催され、

ました」という上田茂基さん ので代行バスを乗り継いで来 (空歳) 夫妻や家族連れのみな 雨災害で鉄道が動いていない 列者のなかには 危険な暑さのなか、ご遺族

戦争法から3年

員で「原爆を許すまじ」を合唱

長崎慰霊式典で追悼の辞を代読する千々岩委員長 の高田健さんが、「戦争法を必 年の参院選までに国民投票を 期国会で改憲発議をやり、来 法9条を壊すな!実行委員会 3年が経った。 安倍首相は次 知事選に何としても勝たなけ 行なおうとしている。沖縄県 ず廃止することを誓い合って 主催者を代表して解釈で憲

党の吉川元衆議院議員、立憲 の小宮山泰子衆院議員、 やり抜こう」と挨拶した。

沖縄知事選勝利を訴える山城博治議長 を行い、「沖縄県 書記局長が挨拶 共産党の小池晃 意が述べられ 向け共に闘う決 倍政権打倒」に 知事選勝利。 安

広島慰霊式典で追悼の辞を述べる菊池会長

名誉教授 絶望して 大学) は、「私は 会の上野千鶴子 反対する学者の て、安保法制に 連帯挨拶とし

う!辺野古埋め立て国会包囲行動実行委員会共催に 員会、基地の県内移設に反対する県民会議、止めよ 野古新基地建設阻止!9・19日比谷野音集会」が9月 よる、「戦争法から3年、安倍9条改憲NO!沖縄・辺 戦争させない・9条壊すな!総がかり行動実行委

鳥のごとく生き返る。

ればならない。『安倍9条改憲 て改憲発議を阻止する闘いを 功させ、市民と野党が連携し N〇!3000万署名』を成 大串博志幹事長、国民民主党 政党からは、無所属の会の 社民

郎幹事長、日本民主党の福山哲 を行った後、

続いて各団体を代表

献花する松川書記長 戦没者慰霊式典で国労を代表して

自国のみならず他

戦争犠牲者追悼 和を守る誓 いを新たに 集会

和フォーラム主催の「戦争犠牲者追悼、平和を誓う8・ 催され、猛暑の中200人が参加した。 15集会」が東京都千代田区・千鳥ヶ淵戦没者墓苑で開 1945年の敗戦から73年が経った8月15日、平

て平和フォーラムの福山真劫 共同代表が、「戦後最大の平和 12時の時報で全員が黙とう | と民主主義の危機を作り出し 主催者を代表し 込 7 むため最大の武器は連帯 いる安倍政権を退陣に追い 9月の沖縄県知事選挙、来

の強化、 ために、 年の参議院選挙に勝つ 連携強化を」と挨拶し 化、市民運動と野党の 野党共闘の強 総がかり運動

障を実現するととも 推進し、人間の安全保 器廃絶、人道支援、経済 連携、文化交流などを 藤昭一副代表は、「核兵 して、立憲民主党の近 と、誓いの言葉が述べられた。

わせ、安倍政権の改憲発議阻 は、「9条改悪と軍事大国化に の国々とともに利益を享受す る開かれた国益を追求する」。

立憲フォーラムの阿部知子

闘、アジアの民衆との共闘」 者たちとの共闘、未来との共 闘いは三つの共闘が大切。死 委員会の内田雅敏事務局長 は、「憲法破壊の安倍政権との 戦争をさせない1000人

花束を手に慰霊の前に手を合 体代表や参加者が、それぞれ わせ、平和を守る誓いを新た 最後に献花が行われ、各団

さん。また、西労組組合員の参 加もあり参列者は120名で 職者の会・国労組合員らの参 列を頂いた。

長の追悼の辞は九州本部千々

な日本はありえない。辺野古

新基地建設を阻止し、命こそ

二委員長による式辞が述べら 哀悼の誠を込めて黙とうを行 最初に全員で原爆犠牲者に 国労長崎地区本部豊田照

[広島地本発]

岩隆委員長が代読。

れた。菊池忠志国労被対協会 なった。 加えられ合祀者は216名と 故中村悟氏と故松本角治氏が 本年は死没者名簿に新たに

平和運動センターの山城博治

りをかなぐり捨てる人たち 金という餌にしがみつき、誇 だ。政府のいくばくかの交付 雄志知事の遺志を継ぐ闘い 議長は、「沖縄県知事選は翁長

に、翁長さんの死を冒涜させ

和

6日本を守り抜こう」。 沖縄

宝

の島を守り、平和な沖縄、平

[九州エリア本部発]

われ、御遺族関係者・鉄道退

長崎慰霊式典は浦上駅で行

[長崎慰霊式典]

は、「沖縄を踏みにじって平和実行委員会の青木初子さん を訴える参加者 テモ行進で改憲NOI 19日比谷野音集会 知事選挙勝利を訴えた。 えた。 古新基地建設反対、沖縄縄県 えた。 改憲阻止、辺野古新基地建設 る訳にはいかない。玉城デニ 阻止に向け共に闘おう」と訴 デモ行進を行い、沿道の人々 んの行動提起を受け集会を終 000人委員会の福山真劫さ 2、戦争法廃止、改憲反対、辺野 -さんの勝利のために闘い、 集会後、参加者による銀座

最後に、戦争をさせない1

う!辺野古埋め立て国会包囲 い。民主主義は繰り返し不死 緒に歩き続けよう」。止めよ 。諦めず

止に全力を挙げる」。 反対する多くの人々と力を合 社会民主党の又市征治党首

رې < 正ルールの変更にも、主権者 副代表は、「主権者国民による による憲法改悪に闘い抜いて んにも全力で闘い、安倍総理 国民の歴史を消す公文書改ざ 政治を第一に、安易な憲法改

ができました。

を本部に集約すること 日現在、総額490万円

に対する

のご協力により、9月20

急激励カンパを取り組 本豪雨災害」に対する緊

んできました。各級機関

と御礼について

四国本部へ見舞金・ 義援金目録贈呈

するとともに、被災され

方々のご冥福をお祈り

改めて亡くなられ

た方々に心からお見舞

御礼申し上げます。

て、社員・家族の生

中で、夏季手当支給など

で出費の多いこの時期

本部48号

西日本本部へ見舞金 義援金目録贈呈

扱いを確認いたしまし だき、最終的にその取り リア代表と共に以下の

ように判断させていた

ましては、中央執行委員

カンパの使途につき

会で慎重に検討し、各工

えて並々ならぬご協力

らも大変な生活実態の

んにおかれましては、自

(9月20日)

組合員・家族の皆さ

物協議会の眞田議長が、「発足

主催者を代表して、全国貨

めていくことが重要となって

おり、職場を基礎に点検活動

を強め組織強化拡大に全力で

奮闘しよう」と挨拶した。

部の松川書記長が、「国労の置

上部機関を代表して、中央本

かれた現状の認識を一致させ、

この2ヵ月間、

盾の解決を図っていかなくて

発揮し、貨物における構造矛 国労組織がもてる力を最大限

はならない。政治の場でも憲

法改悪を許さず恒久平和を求

新たな課題は明らかであり、

から31年を超え、

JR各社の

第33回

の解決を図ろう ある施策を求める取り組み」

新橋・交通ビルにて開催された。 国労全国貨物協議会第33回定期委員会が9月5日に

動方針を全体の拍手で採択した。 針(案)についての発言を受け、眞田議長の集約の後、活 全委員から1年間の闘いの総括と2018年度活動方 委員会議長に中村委員(東京地本)を選出し、19名の

システムに伴うタブレット導

一扱い、③学習会の開催、④魅力 | 度について、①進捗状況、②| 括和解に伴う差別のない取り 言要旨は、「新しい人事賃金制 告及び活動方針案の提案を受 がある中で本部も奮闘してい ある。政治の場でも多くの課題 く」と挨拶した。 木村事務局長の一般経過報 発言した19名の委員の発

| 若い世代に何を残すのかしっ かり議論し、運動・組織・財政 は国労が諦めなかったことに 運動がなければ組織は増えな について提起していく。職場に い。春闘でベアを勝ち取った力 第33回定期全国委員会



善要求として春闘 ついて、労働条件改 ど本部と連携した 省への要請行動な 事故に備えた体制 む。④19春闘につい 体制を築いていく。 が必要である。国交 と合わせて取り組 ③労働条件改善に

休の時期指定などの課題」「新 問題」「働き方改革法に伴う年 「育児休暇取得に伴う制度の 安全輸送の確立について、 条件」であった。 の必要性」「職場オルグの継続 における成果」「出向先の労働 え方」「他労組を含む賃金アン 休養について貨物協議会の考

要な要員を確保し、基準人員 制の確立。ダイヤ改正時に必 期延伸が進められる中、事故 を未然に防ぐ立場から検査体 発言を受け眞田議長が、「①

交運労協

組む。出向先の問題 求でしっかり取り を満たさせ、改善要

ついて、災害や重大 道貨物政策実現に みを強化する。②鉄 についても取り

は19名、国労本部からは2名 が参加した。

クター)と福井鉄道の視察並びに学習会を開催した。 辺市町村を結ぶ鉄道路線を運営するえちぜん鉄道(第三セ 構成組織からの代表参加者 交運労協の鉄軌道・バス部会は9月13日、福井市から周

目の駅の田原町駅に向かっ 線に乗車して、福井から5つ 合し、えちぜん鉄道三国芦原 参加者は福井駅に13時に集

が電車に譲るのが通例で、

故もなく走行している」との

る路面電車の先には信号など 築の駅。また、自動車道に通じ

数が3倍にまで推移した苦難

02年に設立してから乗車人 の概要の説明が行われ、20 ぜん鉄道の伊東専務から会社

駅や新型車を視察後、

の道のりが報告された。

駅周辺の視察後、田原町

なく、関係者に聞くと「自動車

してミュージアムもできた新 ほか新たにヤマハ楽器と連携 れが始まった駅で、周辺には 大学・高校・中学校、 から福井鉄道との相互乗り入 田原町駅は2016年3月 図書館

り返し、理解してもらった経

ったものの、丁寧な対応を繰 対する商店街の反対意見はあ

過が報告された。

し、駅前の学習会会場へ移動。 福井市を取り巻く都市交通

現場視察は4時30分頃終了

移設の現場を視察。駅移設に

道駅約150mの延伸と電停 から福井電鉄に乗り、福井鉄

入の実施時期の問題」「待機と 活を守ることを最大の要求と 織強化・拡大について、最重 いを広く宣伝していく。 る根本原因を学習し会社の狙 む」と集約し、全体の拍手で活 要課題として引き続き取り組 し、賃金が低く抑えられてい ⑤ 組

動方針が採択された。 立候補となり、 《新役員体制 確認された。 役員改選では、定数通りの

無投票当選が

木元

鈴木 郁夫 昌 (大宮車両所) (吹田機関区)

木村 忠義 (千葉機関区)

眞田 敏幸 (新鶴見機関区)

(黒磯機関区)

合同視察の参加者一同

交換を行い、

17時に学習会を 質疑応答・意見

説明がされ、

都市戦略部理事)から報告と 田島宇一郎さん(前・福井市 の現状と課題」をテーマとし、

地区本部 筑豊分会・直方 会 39歳 未加入 7月4 中南信支部・松本運輸区分 日付 ②九州本部 北九州 ◎東日本本部 組 長野地本

運輸センター

福崎彰さん さん 59歳 通信技術センター 直方運輸センター二宮一彦 九州地区本部 月1日付 俊さん 53歳 未加入 宮城県支部・仙台信号 ◎東日本本部 ◎九州本部 筑豊分会・ 武田和 仙台地

8

家族の幸せを災害から守る 火災共済 🗘 オプション保障 火災共済の保障力を、 さらにアップさせる新制度。

近隣の家へ損害を与えたときの「類焼損害保障」、 日常生活での賠償事故に備える「個人賠償保障」、 賃貸住宅で火事を起こした場合の「借家人賠償保障+修理費用」。 火災共済とセット加入することで大型保障を実現します。

B1424401E2144-20150209







個人賠償保障

オプション保障(類焼損害費用保険、個人賠償責任保険、借家 人賠償責任保除+修理費用)は、共栄火災海上保除㈱を引受保 険会社とする保険契約であり、共済ではありません。詳しい内容 は必ずパンフレットおよび重要事項説明書をご確認ください。



